

Viernes 06 de noviembre 2015

El Financiero Manufacturas se abren con el TPP... con exclusiones en sector automotriz

DAINZÚ PATIÑO Las condiciones del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP por sus siglas en inglés) dadas a conocer ayer al público en general, allanan el camino para una diversificación de mercados e inversiones en México, que por 20 años se han concentrado en Estados Unidos y Canadá, consideraron especialistas. Once países además de México, participan en este Acuerdo que establece que la mayor parte de la eliminación arancelaria en los bienes industriales será implementada inmediatamente. Sin embargo, en algunos productos los aranceles serán eliminados en periodos más amplios, como se plasmaron en las medidas desacordes para algunos sectores como el automotriz. El TPP coexistirá con otros acuerdos internacionales, incluyendo los de la Organización Mundial de Comercio, bilaterales y regionales. También puede ser modificado, con el acuerdo de todas las partes. P.C. TPP, industria manufacturera Prohíben control extranjero en el sector educativo

Dainzú Patiño El Acuerdo Transpacífico prohíbe el control por parte de extranjeros de empresas de algunos sectores como el educativo, de servicios legales, ferroviario, entre otros. De acuerdo con el texto del TPP liberado ayer, entre los sectores "protegidos" a la inversión extranjera, es decir que no podrán participar con más de 49 por ciento de la inversión total, están el de educación, en todos sus niveles; empresas proveedoras de servicios legales; las autorizadas para ser administradores portuarios integrales y servicios portuarios a embarcaciones para navegación interna. También se limita la participación en la construcción, operación y explotación de vías férreas; y en la pesca, además de requerirse permiso de Semarnat. En todos estos casos sin embargo, el umbral aplicable se puede revisar bajo la autorización de la Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras (CNIE). El control extranjero también se restringe en la impresión de periódicos distribuidos en territorio nacional y en la manufactura de explosivos, cohetes, armas de fuego, cartuchos, municiones, excluyendo la preparación de mezclas de explosivos para actividades industriales y extractivas. P.C. TPP, sector educativo, educación Consumo da mayor fortaleza al PIB

DANIEL VILLEGAS El consumo privado en México creció 4.3 por ciento anual en agosto, con lo que presentó su mayor avance en casi tres años y se ubicó por encima de los pronósticos de los analistas. Según analistas de Barclays, el mayor dinamismo en el consumo obedece a un mayor ingreso disponible, que se puede atribuir a una menor inflación, lo que ha permitido un mayor ingreso real y además se debe a un menor desempleo y a la evolución favorable que han presentado las remesas, que han fortalecido su poder de compra por la depreciación del peso. Para la firma, el gasto del consumidor ha mantenido un ritmo sólido, lo que demuestra que la fortaleza de la economía está sustentada en su mayoría en la demanda interna, lo que ha compensado las dificultades en la parte externa. Eduardo González, economista de Banamex, calificó el reporte como una 'sorpresa positiva' que reafirma la tendencia positiva que comenzó en abril de este año. Señaló que es probable que con este resultado se hará necesario ajustar los pronósticos sobre este indicador. No obstante, indicó que el impacto de un mayor crecimiento del consumo sobre el crecimiento del PIB sería contrarrestado por un menor avance en otros rubros, como el de la inversión. P.C. consumo privado, crecimiento económico

Presenta IMSS estudio sobre economía preventiva El director general del IMSS José González Anaya presentó un estudio sobre economía preventiva durante la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) realizada en Sao Paulo, Brasil. Durante el encuentro se presentó el libro "Economía Preventiva: Un nuevo Horizonte. Políticas Públicas para una nueva generación", donde las conclusiones de la publicación fueron el resultado de reuniones y talleres que sostuvieron autoridades y miembros de la CISS con representantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), entre otros organismos. En la reunión, González Anaya propuso hacer de la prevención un instrumento para minimizar costos económicos, políticos y sociales, anticipando riesgos de salud, pero también financieros, demográficos y laborales; aportando soluciones dinámicas y flexibles antes de que se materialicen. El funcionario sostuvo encuentros bilaterales con representantes de instituciones de Argentina, Canadá, Chile, China, Dominica y Guatemala, entre otros, en los que intercambió opiniones sobre los programas de salud, pensiones y recaudación. En el evento que inició ayer y concluye hoy, miembros de 32 instituciones de seguridad social de América analizarán los retos que los sistemas enfrentan en materia de salud y se discutirán estrategias para anticipar riesgos financieros, demográficos y epidemiológicos que den sustentabilidad a la protección social. P.C. IMSS, políticas públicas, seguridad social "El Niño" eleva precios globales de los alimentos

BLOOMBERG Los efectos de El Niño están empezando a sentirse en la mesa. Los precios globales de los alimentos registraron su mayor aumento en tres años debido a la preocupación por la oferta de todo tipo de productos, desde la leche neozelandesa y el azúcar de Brasil. Un índice de precios de 73 alimentos aumentó 3.9 por ciento en octubre y llegó a 162 puntos, el mayor aumento desde julio de 2012, escribió la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés). El regreso del fenómeno meteorológico conocido como El Niño está cambiando las condiciones climáticas, afectando cultivos con demasiada lluvia en algunas áreas y muy poca en otras.

Los precios del azúcar se incrementaron más que los de cualquier otra materia prima, con un salto de 17 por ciento, el mayor desde septiembre de 2010. El exceso de precipitaciones en Brasil, el mayor productor mundial, desaceleró la cosecha y redujo la cantidad de edulcorante que se puede extraer de la caña. "El problema primordial es el clima", dijo Abdolreza Abbassian, economista sénior de la FAO. "Definitivamente aumentó el potencial de un alza de precios en los próximos meses". P.C. FAO, alimentos, agricultura, precios, cambio climático Nuevas generaciones de pensionados recibirán menos pagos: Videgaray

DAINZÚ PATIÑO A partir de la segunda mitad de la próxima década, las primeras generaciones que se retiren bajo el régimen de las reformas del 97 y 2007 del IMSS e ISSSTE, respectivamente, van a tener pensiones menores a las que esperan, por lo que debe discutirse desde ahora, cambios en el régimen contributivo de las cuentas individuales, expresó el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. "El problema no se va a enfrentar en esta administración, no vamos a vivir las consecuencias de este problema en esta administración y probablemente ni siquiera en la siguiente, pero es un hecho

que a partir de la segunda mitad de la próxima década va a haber, de no hacerse cambios en el régimen contributivo a las cuentas individuales", dijo al participar en el foro de The Economist en la ciudad de México. Esta situación desde el punto cuantitativo es más importante y representa un desafío mayor, que el de las pensiones estatales, de las empresas productivas del estado y de las universidades públicas, comentó. P.C. SHCP, pensiones, seguridad social

Los tres grandes del TPP

ASHLEY KINDERGAN* El 5 de octubre de 2015, tras 10 años de negociaciones, 12 países de la Cuenca del Pacífico que representan más del 40% del PIB global acordaron avanzar en la firma del llamado "Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP)". Al parecer el acuerdo eliminaría parte importante de los aranceles a los bienes y servicios, obligaría a las empresas estatales a seguir leyes internacionales de comercio, fijaría estándares ambientales y laborales más estrictos y establecería tribunales internacionales para solucionar disputas entre las empresas y los países participantes que surjan como consecuencia de leyes que pueden ser vistas como injustamente restrictivas por parte de las empresas. La decisión de ratificar el acuerdo cae en manos de los poderes legislativos de los países participantes, y en lugares como EU --aprobarlo promete ser un proceso complicado. Si el acuerdo llegase a entrar en vigencia, los economistas de Credit Suisse creen que traerá efectos económicos mixtos para los países participantes, y posiblemente ocasionará consecuencias significativas para aquellos que estén fuera del acuerdo. Jay Feldman, economista de Credit Suisse, cita investigaciones que apuntan a que el TPP aumentaría el PIB americano en tan sólo un 0.2% para el 2025, ya que EU tiene tratados de libre comercio con seis de los once países participantes, entre los que se encuentran Australia, Canadá, Chile, México, Perú y Singapur. P.C. TPP, acuerdos comerciales, economía mundial

Reforma Piden mantener cuotas para acero japonés

Por Karina Suárez Cd. de México México (06 noviembre 2015).- A solicitud de la empresa Tubos de Acero de México (Tamsa), la Secretaría de Economía podría extender la cuota compensatoria de 99.9 por ciento sobre la tubería de acero sin costura de Japón. Desde noviembre de 2000, México impuso cuotas compensatorias definitivas a este producto al resolver que existían prácticas comerciales desleales que afectaban a los productos nacionales. A meses de que concluya la vigencia de la medida comercial, Tamsa manifestó su interés en que la Secretaría de Economía inicie el examen de vigencia para expandir la vigencia de la cuota. La empresa, que es la única productora nacional del producto objeto de examen, propuso como periodo de examen el comprendido del 1 de julio de 2014 al 30 de junio de 2015. P.C. Secretaría de Economía, industria del acero

Permiten renta telecom sin concesión

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (06 noviembre 2015).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) autorizó que un particular sin tener o contar con un título de concesión pueda rentar infraestructura de telecomunicaciones. "El IFT consideró que no se requiere de concesión para que un particular proporcione el acceso a los elementos o componentes integrantes de infraestructura activa y/o pasiva, a un concesionario para que éste preste servicios públicos de telecomunicaciones a través de su red pública de telecomunicaciones, máxime si se asegura el acceso de dichos elementos o componentes para todos los operadores o concesionarios", dijo en un comunicado. Aclaró que esta disposición es sin perjuicio de las autorizaciones que se requieran de otras autoridades conforme a las disposiciones aplicables, así como del propio Instituto en materia de competencia económica. P.C. IFT, telecomunicaciones

Acelera EU generación de empleo

Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (06 noviembre 2015).- La economía de Estados Unidos creó en octubre 271 mil empleos, la mayor cantidad en este año, mientras que la tasa de desempleo bajó a 5 por ciento, informó el Departamento de Trabajo. Las cifras muestran una fortaleza del mercado laboral y son señales que los funcionarios de la Reserva Federal están buscando para decidir elevar las tasas de interés, posiblemente en su reunión de diciembre. La tasa de desempleo es la menor desde abril de 2008. La creación de 271 mil empleos en octubre superó todas las estimaciones de los analistas encuestados por Bloomberg, y sigue a una ganancia revisada de 137 mil de septiembre, de acuerdo con las cifras del Departamento de Trabajo. P.C. Estados Unidos, empleo

Asumirá VW pago de impuesto por CO2

Por Notimex Berlín Alemania (06 noviembre 2015).- El consorcio automotriz Volkswagen (VW) informó hoy que asumirá el pago de posibles aumentos del impuesto a los automóviles, en vehículos que tienen que pagar en forma retroactiva esa contribución debido al nivel real de gases que emiten. En los autos de VW, cuyas emisiones de Bióxido de Carbono hayan resultado adulterados por el programa de computación fraudulento que aplicó ese consorcio, es previsible que se incremente el impuesto de tenencia porque se calcula con base a las emisiones de CO2. El presidente de Volkswagen, Matthias Müller, envió este viernes una misiva en la que comunicó lo anterior a los ministros de Finanzas de la Unión Europea (UE). El consorcio hará ese pago retroactivo a consecuencia del fraude con CO2 en toda Europa. La estrategia del nuevo presidente del consorcio es hacer todo para demostrar que el VW quiere enderezar las cosas a raíz de la manipulación del software en muchos de sus autos, con el que se miden las emisiones. P.C. industria automotriz, Volkswagen, contaminación, medio ambiente

Se suman empresas turísticas al Buen Fin

Por Alejandro Olivares Monterrey México (06 noviembre 2015).- Para la edición 2015 del Buen Fin más de 70 empresas del ramo turístico del Estado se sumarán ofreciendo descuentos y promociones especiales del 13 al 16 de noviembre. Miguel Cantú, titular de la Corporación para el Desarrollo Turístico (Codetur) del Estado, indicó que ese número duplica la participación de empresas de turismo que hubo el año pasado. En el 2014, dijo el funcionario, 30 comercios de dicho sector ofrecieron descuentos y promociones especiales por el Buen Fin. "Estamos hablando de tours, boletos a museos, promociones en restaurantes, descuentos en hoteles y bueno, nos da mucho gusto poder unirnos al esfuerzo que hace la Canaco y la Concanaco por el bien de la comunidad", detalló. Fernando Turner, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedec) de Nuevo León, refirió que las promociones del Buen Fin son positivas y ayudan a que los regiomontanos eviten buscar opciones en el extranjero. P.C. turismo, Buen Fin, Codetur

Protege TPP los lácteos con cupos

Por Frida Andrade Cd. de México México (06 noviembre 2015).- Los productos lácteos quedaron protegidos con cupos de importación. Estos serán procedentes de Australia, Brunei, Canadá, Japón, Malasia,

Nueva Zelanda, Singapur y Vietnam, de acuerdo con los textos preliminares del Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés), publicados por la Secretaría de Economía (SE). Por ejemplo, en leche y crema, el primer año del TPP podrán ingresar a México 250 mil litros de estos países, para el siguiente año serán 262 mil 500 litros, el tercero 275 mil litros y así sucesivamente hasta alcanzar 11 años. En el caso de la mantequilla se iniciarán con mil 500 toneladas métricas para pasar a mil 500 al siguiente, por lo que anualmente se podrán importar 50 toneladas métricas adicionales a las del año anterior, según el documento. En lo que respecta al queso el primer año se iniciará con 4 mil 250 toneladas métricas para pasar a las 4 mil 475 del segundo año, de tal forma que habrá un incremento anual de 225 toneladas métricas. El escrito señala que cuando se rebasen los límites establecidos de las cantidades acordadas que refieren a cada año, los productos que se busquen ingresar al País serán bajo un esquema de aranceles. Asimismo, los cupos serán asignados a los diferentes países de acuerdo a las subastas que México vaya realizando. Los productores no confían plenamente en que se vaya a llevar a cabo lo planteado. "Los tratados son bien intencionados y de buena fe, pero en la realidad nos han demostrado que se convierten en los exterminadores de los productores", dijo Álvaro González, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. TPP, sector lácteo, leche El Economista El TPP, en 10 preguntas REDACCIÓN El Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por su sigla en inglés) será la mayor apertura comercial de México en los últimos 21 años, puesto que prácticamente eliminará los aranceles a todos los productos, unas 12,100 clasificaciones, con seis países de la región Asia-Pacífico. El día de ayer se liberaron los textos en inglés de las negociaciones concluidas el pasado 5 de octubre en Atlanta, Georgia, mismos que constan de 1,121 páginas, los programas de apertura de mercados y otros textos relacionados. De su revisión panorámica, presentamos aquí un resumen de las líneas generales que comprende y algunas de las dudas que en un principio despeja. P.C. TPP, acuerdos comerciales, sector industrial Diputados discutirán el Presupuesto la próxima semana ROLANDO RAMOS La discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2016 llegó a la tribuna de la Cámara de Diputados, aún de manera informal, a escasos ocho días, según distintos cálculos, de que el decreto correspondiente se someta a la aprobación del pleno cameral. El priista Baltazar Hinojosa Ochoa, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la responsable de aprobar el dictamen correspondiente, anticipó que entre jueves y viernes de la próxima semana se llevará el tema a la tribuna ya de manera formal. P.C. finanzas públicas, Paquete Económico 2016, Presupuesto de Egresos Presupuesto debe garantizar calidad en educación ELIZABETH ALBARRÁN Los 4 billones 763,874 millones de pesos con los que contará el gobierno federal para el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2016, deberán enfocarse a mejorar la calidad educativa de los mexicanos, coincidieron expertos. "La educación es uno de los principales componentes que aportan al crecimiento económico; además de que ayudan a superar las condiciones de rezago y vulnerabilidad económica y cultural en la que vive más de la mitad de la población", refirió Jesús Rafael Méndez Salas, secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. P.C. presupuesto, sector educativo, educación La Jornada Subió la confianza del consumidor 1.6% en octubre Por Juan Carlos Miranda México, DF. El Índice de Confianza del Consumidor (ICC), un indicador que mide la opinión de los ciudadanos respecto a la situación económica presente y futura del país, subió 1.6 por ciento en octubre de este año con respecto a septiembre, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El índice, que se lleva a cabo durante los primeros veinte días de cada mes y tiene como base una muestra de 2 mil 336 viviendas urbanas a nivel nacional, se conforma de cinco indicadores parciales que recogen las percepciones sobre: la situación económica actual y esperada del hogar de los entrevistados; la situación económica presente y futura del país; y qué tan propicio es el momento para la adquisición de bienes de consumo duradero. El componente correspondiente a la opinión sobre la situación económica de los integrantes del hogar en el momento actual frente a la que tenían hace doce meses aumentó a tasa mensual 0.6 por ciento. P.C. Índice de Confianza del Consumidor, ICC, INEGI Cae euro a nivel más bajo frente al dólar en 6 meses Por Afp Londres. El euro cayó el viernes a su nivel más bajo frente a un dólar impulsado por la creación de empleo en Estados Unidos, lo que aumenta la posibilidad de una subida de las tasas de interés en la primera economía mundial. Hacia las 1 horas 30 GMT, el euro caía a 1.0707 dólares, su cotización más baja desde finales de abril, cuando el jueves a las 22 horas GMT se cambiaba a 1.0881 dólares. Las creaciones de empleo en Estados Unidos aumentaron más que lo previsto en octubre, permitiendo un retroceso de la tasa de desocupación al 5.0%, según datos publicados este viernes por el departamento de Trabajo. P.C. tipo de cambio Ifetel autoriza al Once canales para transmitir en otras ciudades Por Susana González G. México, DF. El Canal Once del Instituto Politécnico Nacional (IPN) fue autorizado por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) a ampliar en diferentes ciudades las transmisiones de su canal ONCE.2, con contenido programático propio, mediante la multiprogramación. Además, el pleno del organismo regulador otorgó la primera concesión para uso social comunitaria en el país, a favor de Autogestión Comunicativa, A.C. para la prestación del servicio público de radiodifusión en Hermosillo, Sonora. "Se trata de una resolución trascendental e histórica que materializa una categoría recientemente incorporada en el texto constitucional a fin de reconocer otras alternativas ciudadanas que mantengan vínculos con su comunidad y que se regirá bajo los principios de participación ciudadana directa, convivencia social, equidad, igualdad de género y pluralidad, de conformidad con la legislación vigente aplicable", destacó. P.C. IFT, telecomunicaciones Dólar se vende en máximo de \$17.08 en bancos del DF Por Notimex México, DF. El dólar libre se cotiza en un máximo de 17.08 pesos a la venta en instituciones bancarias de la Ciudad de México, 18 centavos al alza respecto la víspera, y en un mínimo de 16.15 pesos a la compra. El euro se ofrece hasta en 18.26 pesos, nueve centavos menos en comparación con el cierre de la jornada cambiaría previa; mientras que el yen se vende en un máximo de 0.139 pesos. De acuerdo con Banco Base, la recuperación del mercado laboral estadounidense en el cuarto trimestre del año, se debió a que la nómina no agrícola de octubre mostró la creación de 271 mil empleos laborales, dato que se ubicó por arriba de lo esperado. P.C. tipo de cambio El País Tres millones de asalariados no alcanzaron a ser mileuristas en 2014 RAMÓN MUÑOZ Madrid 6 NOV 2015 - 14:13 CET Los salarios se estancaron el pasado año pese a que 2014 fue el primer año de la recuperación económica

tras la crisis. El salario medio mensual, en términos brutos, en 2014 fue de 1.881,3 euros, tan solo un 0,65% superior (22,2 euros) al del ejercicio anterior, según el decil de salarios del empleo principal de la Encuesta de Población Activa de 2014 que el Instituto Nacional de Estadística hizo público este viernes. Además, los salarios que más se estancan son los más bajos, por lo que las brechas se abren. Crece la distancia entre los mejor y peor pagados. Y también entre las mujeres y hombres. Mientras que el sueldo medio de las trabajadoras bajó 3,5 euros al mes (hasta 1.618,1 euros), el de los hombres aumentó 23,8 euros (hasta 2.125 euros). P.C. empleo, salario, crisis Estados Unidos crea empleo con solidez en octubre SANDRO POZZI Nueva York 6 NOV 2015 - 16:05 CET La creación de empleo repuntó con solidez en Estados Unidos, tras registrarse 271.000 nuevos ocupados el pasado mes de octubre. Los indicadores de septiembre y agosto se revisaron al mismo tiempo ligeramente al alza mientras que la tasa de paro ronda el 5%, tras bajar una décima, y colocarse a nivel de abril de 2008. Es un ritmo que en principio justificaría que la Reserva Federal suba tipos en diciembre por primera vez en nueve años y medio. P.C. Estados Unidos, empleo